



KREISJUGENDRING
MÜNCHEN-STADT

DES BAYERISCHEN JUGENDRINGS
KÖRPERSCHAFT DES ÖFFENTLICHEN RECHTS

Kreisjugendring München-Stadt • Postfach 15 12 23 • 80047 München

An die Münchner Medien
Lokalredaktion

Gecko Wagner
PRESSEREFERENT
München, 12.11.24

"RICHTIG WICHTIG!": AKTIONEN ZU 35 JAHREN UN-KINDERRECHTEN
SING FOR YOUR RIGHTS, KINDERRECHTE-PARCOURS UND MEHR

Kinder und Jugendliche haben verbriefte Rechte, und das schon seit 35 Jahren! München feiert das Jubiläum der UN-Kinderechtskonvention mit mehreren Aktionen, an denen Kinder, Jugendliche und Familien mitmachen können.

Ein Höhepunkt ist das kommende Wochenende. Von Freitag, 15. November bis Sonntag, 17. November laden der Kreisjugendring München-Stadt (KJR), Kultur & Spielraum e.V. München, Ökoprojekt MobilSpiel e.V. und viele weitere Organisationen zu „Richtig Wichtig!“ in die Pasinger Fabrik ein.

Drei Tage lang dreht sich alles um die Rechte von jungen Menschen mit Tanz, Theater, Musik, einem Mitmach-Parcours und vielem mehr.

Das **Tanztheater „Malala“** am **Freitag, 15. November** um 19 Uhr erzählt die wahre Geschichte der 15-jährigen Malala, die den Taliban die Stirn bietet und für ihr Recht auf Schulbesuch kämpft – und dafür mit dem Friedensnobelpreis ausgezeichnet wird.

Am **Samstag, 16. und Sonntag, 17. November** lädt jeweils von 14 bis 18 Uhr der **Kinderrechte-Parcours** zum Mitmachen ein. Kinder ab sechs Jahren und Familien können an zehn spielerischen Stationen ganz praktisch erleben, welche Rechte in der UN-Kinderechtskonvention stehen und was diese mit dem eigenen Alltag zu tun haben.

weiter auf Seite 2

PRESEMELDUNG

Telefon 089 514106-931
Telefax 089 514106-99931
gecko.wagner@kjr-m.de
www.kjr-m.de
Paul-Heyse-Straße 22
80336 München
U-Bahn-Linien U4 + U5
Hst. Theresienwiese
Bank für Sozialwirtschaft
IBAN DE55 7002 0500 0009 8457 00
BIC BFSWDE33MUE

Bei der Station zum *Recht auf Beteiligung* dürfen die Teilnehmenden beispielsweise ihre Ideen für eine kindgerechte Stadt sammeln auf einen großen Stadtplan pinnen. Und an der Station zum *Recht auf Betreuung bei Behinderung* können sich Kinder und Erwachsene mit Rollstühlen, Blindenlangstöcken, Simulationsbrillen und einem Balanceboard in die Welt von Menschen mit Behinderung einfühlen, versuchen, die Brailleschrift zu entziffern und Spiele für Sehbehinderte ausprobieren.

Einem besonderen Ereignis fiebern viele Kinder und Jugendlichen am **Samstag, 16. November** um 16:15 Uhr entgegen: Sie präsentierten bei „**Sing for your rights!**“ selbst komponierte und getextete Songs. Mehr als 60 Besucherinnen und Besucher von KJR-Freizeittreffs haben sich dazu intensiv mit ihren Rechten auseinandergesetzt und ihre Wünsche, Gedanken und Forderungen in eigene Lieder gegossen.

Mit Unterstützung des KJR-MusikMobil haben sie dazu Lyrics geschrieben, komponiert und ihre Meinung in ausdrucksstarke Songs verwandelt. Zwölf Lieder sind dabei entstanden, von denen die meisten im Tonstudio des Pasinger Jugendtreff aqu@rium professionell recorded wurden. Einige der jungen Songwriter*innen haben ihre Lieder bereits live performt, darunter bei Stadtteilstesten, bei „Kids on Stage“ oder beim Internationalen Mädchentag am 11. Oktober auf dem Marienplatz. Andere werden bei „Sing for your rights!“ erstmals präsentiert. Diese Songs werden zum 35. Geburtstag der Kinderrechte am 20. November in einer KJR-Kinderrechte-Playlist veröffentlicht.

Der Eintritt zu den genannten und den anderen Aktionen bei „Richtig Wichtig!“ in der Pasinger Fabrik ist frei.

Weitere Details zu den Events sind unter www.kjr-m.de/allgemein/35-jahre-kinderrechte-sing-for-your-rights zu finden.

Hintergrund

[650 Zeichen]

Der Kreisjugendring München-Stadt (KJR) setzt sich seit seiner Gründung 1945 für Demokratie und die Interessen von jungen Menschen ein. Er moti-

viert Kinder, Jugendliche und junge Erwachsene zu Engagement, zu Beteiligung und zu Mitsprache in Dingen, die sie betreffen und unterstützt sie dabei. Entsprechend wichtig ist dem KJR die UN-Kinderrechtskonvention, die am 20. November 1989 von der UN-Generalversammlung angenommen wurde. Zum 35. Jubiläum haben daher die Fachstelle Partizipation, die Fachstelle Kinder und das MusikMobil des KJR das Projekt „Sing for your rights!“ initiiert und gemeinsam mit zahlreichen KJR-Freizeitstätten durchgeführt.